



## Bildung und Demokratie

In einer Zeit, in der die Grundwerte unserer Demokratie herausgefordert werden, steht die Rolle der Bildung für unsere Gesellschaft in einem besonderen Fokus.

Bildung ist nicht nur ein Instrument zur Wissensvermittlung, sondern auch ein wesentlicher Baustein für die Stärkung demokratischer Werte und Prinzipien. Durch Bildung erlangen Menschen nicht nur Wissen, sondern auch die Fähigkeiten und das Bewusstsein, aktiv an unserer Demokratie teilzuhaben und an ihrer Gestaltung mitzuwirken.

In den Bildungseinrichtungen der Bundeswehr werden deshalb nicht nur Fachkenntnisse vermittelt, sondern auch kritisches Denken, Empathie, Werte, Toleranz und Respekt vor anderen Meinungen und Lebensentwürfen gefördert. Dies ist die Grundlage für eine lebendige Demokratie, die Vielfalt schätzt und den Dialog als Mittel zur Lösung von Konflikten betrachtet.

In den letzten Jahren haben sich die Anforderungen an die Aus- und Weiterbildung stark gewandelt, maßgeblich beeinflusst durch die fortschreitende Digitalisierung. Dozentinnen und Dozenten haben ihre fachlichen und methodischen Kompetenzen weiterentwickelt, was zu Innovation sowohl bei Lehrenden als auch Lernenden geführt hat.

Die Bewältigung der digitalen Transformation ist richtungsweisend für die Zukunftsfähigkeit der Bundeswehr. Das Training in Form einer modernen und realitätsnahen Fach- und Führungskräfteausbildung ist dabei ein unverzichtbarer Beitrag.

Mit dem Motto „Game-based Learning und Serious Gaming für eine starke Demokratie - Chancen und Grenzen“ greift der (Aus)Bildungskongress eine aktuelle Fragestellung auf und bietet eine wichtige Diskussionsplattform.

Die Gespräche und der Austausch beim (Aus)Bildungskongress werden dazu beitragen, das Bewusstsein für die Bedeutung der Bildung für eine starke Demokratie zu schärfen, neue Impulse für die Gestaltung der Bildung innerhalb der Bundeswehr zu setzen und so den Auftrag sicherzustellen, hochqualifiziertes Personal für eine leistungsfähige und zukunftsfeste Bundeswehr aus-, fort- und weiterzubilden.

Marion Felske

Marion Felske  
Präsidentin des Bildungszentrums der Bundeswehr